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ASUNTO:  SESIÓN SOLEMNE  

DE AYUNTAMIENTO 
 

 

 

 SIENDO LAS DIEZ HORAS CON VEINTE MINUTOS DEL DÍA TREINTA DE AGOSTO DEL AÑO DOS 

MIL DIECIOCHO, EN EL “PATIO MIGUEL HIDALGO Y COSTILLA” UBICADO EN EL PALACIO MUNICIPAL 

DE TONALÁ, JALISCO; SE REUNIERON LOS C.C. PRESIDENTE MUNICIPAL, P.A.S SERGIO ARMANDO 

CHÁVEZ DÁVALOS, Y EL SECRETARIO GENERAL, LICENCIADO ÁNGEL ENRIQUE GUZMÁN LOZA, ASÍ 

COMO LOS DEMÁS INTEGRANTES DEL H. AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE TONALÁ, JALISCO; 

CON EL OBJETO DE CELEBRAR SESIÓN SOLEMNE DE AYUNTAMIENTO, BAJO EL SIGUIENTE ORDEN 

DEL DÍA: 

 

1. Lista de asistencia y declaración del quórum legal. 

2. Lectura del orden del día, y aprobación en su caso. 

3. Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional Mexicano. 

4. Lectura de la Síntesis del Acuerdo No. 1303, que autoriza la presente celebración, a cargo del C. Regidor Héctor 
Osvaldo Martínez Durón. 

5. Entrega del galardón “CUALLI TONALLI” al primer grupo de 5 ciudadanos del municipio destacados en el 
ámbito de la participación ciudadana; entrega a cargo de los integrantes del presídium. 

6. Intervención musical del Maestro José Luis Olvera Nogal. 

7. Entrega del galardón “CUALLI TONALLI” al segundo grupo de  5 ciudadanos del municipio destacados en el 
ámbito de la participación ciudadana; entrega a cargo de los integrantes del presídium. 

8. Mensaje del C. Presidente Municipal, P.A.S. Sergio Armando Chávez Dávalos. 

9. Intervención musical del Maestro José Luis Olvera Nogal.  

10. Clausura de la presente Sesión. 
 

 

Pasando al primer punto del orden del día, el Licenciado Ángel Enrique Guzmán Loza, pasó 

lista de asistencia y encontrándose presentes además de los citados en el proemio inicial, el C. 

Síndico, Abogado Nicolás Maestro Landeros, y los C.C. Regidores Melina Gallegos Velásquez, Laura 

Berenice Figueroa Benítez, Licenciada Claudia Yazmín Rangel Venegas, Ingeniero Samir Sarwerzide 

de la Torre Leyva, Arquitecta Celia Isabel Gauna Ruiz de León, Abogado Héctor Osvaldo Martínez 

Durón, Profesora Olivia Venegas Pérez, Enrique Palacios Díaz, Florentino Márquez García, Maestro 

Salvador Castañeda Guillén, L.C.P. José Francisco Romo Romero, Licenciado Jorge Luis Vizcarra 

Mayorga, Guillermo Mendoza Quintero y Gabriel Castellanos Valencia.  Continuando con el uso de la 

voz informativa, el C. Secretario General, Licenciado Ángel Enrique Guzmán Loza, manifiesta que, 

Señor Presidente le informo que se encuentran presentes la mayoría de los integrantes de este 

Cuerpo Colegiado; asimismo, le menciono que llegó a la Secretaría General, oficio signado por el C. 
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Regidor Licenciado Roberto Amador Cárdenas Blake, manifestando que por cuestiones laborales 

inherentes a su cargo, programadas con anterioridad, no podrá asistir a la presente Sesión de 

Ayuntamiento, motivo por el cual solicita se le justifique su inasistencia; habiéndose aprobado por 

unanimidad.  Por lo que encontrándose presentes la mayoría de los integrantes del Pleno del 

Ayuntamiento, el C. Presidente Municipal, P.A.S. Sergio Armando Chávez Dávalos, declara la 

existencia de quórum y legalmente abierta la Sesión Solemne de Ayuntamiento. 

 

 

Referente al segundo punto, habiéndose dado a conocer el orden del día establecido para el 

desarrollo de la presente sesión, y puesto que fue a consideración y a votación de los integrantes del 

Ayuntamiento en Pleno, es aprobado por unanimidad de los presentes. 

 

 

Para efectos del tercer punto del orden del día, con todo respeto se procedió a rendir Honores 

a la Bandera, así como la entonación del Himno Nacional Mexicano. 

 

 

 En relación al cuarto punto del orden del día, en uso de la voz el C. Regidor Abogado Héctor 

Osvaldo Martínez Durón, señala que, muy buenos días compañeras y compañeros Regidores, público 

que nos acompañan; mediante Acuerdo No. 1303 emitido en la Sesión Ordinaria de Ayuntamiento 

celebrada el pasado 5 de julio, se aprobó por unanimidad celebrar el día de hoy, Sesión Solemne de 

Ayuntamiento, con el propósito de conmemorar el “Día de la Participación Ciudadana”.  En Sesión 

Ordinaria de Ayuntamiento de fecha 23 de junio del 2016, bajo Acuerdo No. 317, quedó establecida 

la declaración de la conmemoración del “Día de la Participación Ciudadana” en nuestro Municipio.  

Así mismo, en Sesión Ordinaria de Ayuntamiento, de fecha 26 de abril del 2018, bajo Acuerdo No. 

1200, se aprobó la publicación de la convocatoria para postulación y posterior selección de 

personajes representativos en este rubro, con el objeto de reconocerles públicamente con el galardón 

“Cualli Tonalli”, en su edición 2018.  Por lo antes mencionado, los integrantes de este Pleno del 

Ayuntamiento, aprobamos por unanimidad, el siguiente punto de ACUERDO:  Es de aprobarse y se 

aprueba que se declare el patio Miguel Hidalgo y Costilla, como recinto oficial para celebrar Sesión 

Solemne de Ayuntamiento el 30 de agosto del año en curso, a las 10:00 horas, con el objeto de 

conmemorar el “Día de la Participación Ciudadana”, reconociendo a diez ciudadanos tonaltecas 

destacados en este rubro con el galardón “Cualli Tonalli 2018”.  Es cuanto señor Presidente. 

 
 

Para dar cumplimiento al quinto punto del orden del día, se procedió a la entrega del galardón 

“CUALLI TONALLI” al primer grupo de cinco ciudadanos del municipio, destacados en el ámbito de 

participación ciudadana; entrega a cargo de los integrantes del presídium. 

 
– PBRO. GILBERTO ARANA PULIDO: 

Nació en la Agencia Municipal del Rancho de la Cruz de esta municipalidad el día 05 de mayo del año 1981; 
hijo del Señor Gilberto Arana Pulido (finado) y de la Señora Guadalupe Pulido Espinoza, es el quinto de seis 
hermanos.  Con 3 años de ordenación sacerdotal, en el mes de julio de año 2012 fue nombrado como Señor 
Cura de la Parroquia de Nuestra Señora de la Paz en la colonia 20 de Noviembre de este municipio, labor que 
ha desempeñado con responsabilidad y entusiasmo, convirtiéndolo en un párroco activo, conformando más de 
20 nuevos grupos, trabajando en los sectores y barrios de Misión de la Cantera, La Altamira, El Rosario y La 
Hortaliza, atiende a los jóvenes, adolescentes y matrimonios; también ha logrado tener en su catequesis a más 
de mil niños y ha conformado nuevos coros, así como la integración de un grupo de apoyo para personas con 
problemas de adicciones y es un promotor del deporte mediante el apoyo a equipos de futbol.  También ha sido 
un gran gestor ante las entidades municipales y estatales para lograr contar con los servicios básicos, 
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obteniendo para las comunidades necesitadas la introducción de drenajes, empedrado de cuña, zampeado y 
alumbrado público, así como la realización y equipamiento de un gimnasio al aire libre.  

 
– MARÍA CARMELITA MELCHOR JIMÓN: 

Originaria de este Municipio de Tonalá, Jalisco, reconocida artesana y líder que tras muchos años de trabajo, 
compromiso y compañerismo, ha tenido a bien compartir su conocimiento artístico y artesanal a decenas de 
artesanos y personas interesadas, sin ninguna otra razón más que la de transmitir su conocimiento y de esta 
manera impulsar el desarrollo artesanal que tanto nos distingue y nos enorgullece, esto, de tal manera que ha 
llegado a representar el trabajo de nuestro municipio en diferentes ciudades de la Republica Mexicana y de la 
Unión Americana.  Se trata de una líder nata que incluso recientemente fue destacada en el “Día del Artesano” 
por su presencia y representación artística de nuestra ciudad, en el reconocido parque de atracciones 
“Disneyland” en los Ángeles, California, E.U.A., por sólo mencionar una de tantas distinciones por su gran y 
reconocido y trabajo. 

 
–  EMMANUEL GARCÍA GARZA:  

Originario de Cárdenas, San Luis Potosí; nacido el día 23 de diciembre de 1980, llegó a Tonalá cuando tenía 
solamente 10 años de edad, actualmente tiene más de 25 años de residir en este pujante municipio.  Comenzó 
su carrera en la charrería profesional a la edad de 14 años, con el equipo “Arrieros del Valle Grande”, 
representando a Tonalá en 12 campeonatos nacionales y una participación con la Selección del Estado de 
Jalisco en el Campeonato Nacional Juvenil en el año 1998, y los logros más importantes de su carrera fueron 
tres campeonatos estatales, cuatro campeonatos regionales y el más importante de este tipo fue el día 21 de 
mayo del año 2000, logrando lo que hasta en ese momento ningún equipo federal en 50 años había podido 
lograr:  “La Charreada Perfecta”, contando con apenas 19 años de edad, ese mismo año obtuvo tres premios 
consecutivos y como siempre poniendo en alto el nombre de Tonalá.  Actualmente, la charrería sigue siendo su 
deporte favorito porque sigue dejándole bellos recuerdos y una excelente convivencia familiar, deporte que 
siempre seguirá promoviendo entre los jóvenes de nuestro Municipio, porque “lo mejor se lleva en el corazón, 
siempre Charro”. 
 

–  MTRO. ÁNGEL SANTOS: 

Nació en Río Grande, Zacatecas; su familia por situaciones sociales y económicas decidieron cambiar su 
residencia a la ciudad de Guadalajara, Jalisco; y después de dos años se mudaron a Tonalá.  Él, a la edad de 8 
años fue su primer encuentro en un taller de barro bruñido, iniciando su aprendizaje y a partir de ahí su 
fascinación por este arte, apropiándose de los procesos ancestrales que cada taller tenia de aquel Mágico 
Tonalá de su infancia.  A los 17 años inició su propio taller y cuando apenas iniciaba sus estudios universitarios 
en la Escuela de Artes Plásticas de la Universidad de Guadalajara, a partir de entonces, su taller ha sido y sigue 
siendo el lugar de partida y el lugar para llegar.  Generoso por la tradición del conocimiento, Ángel acentúa la 
calidad humana de un artesano para hacer de su hogar un aula, para recibir aprendices de su familia, de la 
colonia o de otras instituciones.  También ha promovido la actividad en pro del sector artesanal, a partir de 
generar propuestas e involucrarse en actividades, desde las instituciones como Casa de Artesanos, impulsó la 
formación y consolidación de grupos artesanales, habiendo generado algunas iniciativas importantes, entre las 
que destaca Tradición Tonalteca, que a la postre daría el nombre a Herencia Milenaria. 

 
– PROFRA. ZENAINDA RAMOS MONTIEL: 

Dentro de sus múltiples ocupaciones magisteriales, trabajó del año 1990 al 2008 en la Escuela Primaria 
Gabriela Mistral, en el turno matutino de la colonia Alamedas de Zalatitán y en sus tiempos libres colaboró con 
la fundación de la Escuela Primaria Lázaro Cárdenas del Río de dicha comunidad, jubilándose en ambas plazas 
en el año 2008.  A partir de esa fecha, se ha dedicado a realizar labores filantrópicas, sociales y de gestión 
pública en bien de la comunidad de El Molino.  Fundó el grupo de la tercera edad de nombre “Cristo Rey de la 
Paz”.  Fundó la danza azteca con el fin de apoyar en los festejos religiosos de semana santa; también ha 
apoyado a la construcción de su templo en su comunidad de gestión de obra pública comunitaria.  Cabe hacer 
un trascendental comentario que padece la enfermedad del diabetes desde hace 20 años y la dializan desde 
hace 5 años sin detrimento o disminuir su ímpetu de servicio y ánimo en bien de los pobladores de la colonia El  
Molino. 
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 Para dar cumplimiento al sexto punto del orden del día, se realizó la intervención musical por 

parte del Maestro José Luis Olvera Nogal… - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - INTERVENCIÓN MUSICAL - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

 

           Para dar cumplimiento al séptimo punto del orden del día, se procedió a la entrega del galardón 

“Cualli Tonalli” al segundo grupo de cinco ciudadanos del municipio, destacados en el ámbito de 

participación ciudadana; entrega a cargo de los integrantes del presídium. 

 
– JORGE LEMUS RAVELERO: 

Nació el 22 de abril de 1968 en Tonalá, Jalisco, siendo el segundo hijo del matrimonio formado por la señora 
Teresa Ravelero Solís y el señor Rigoberto Lemus García.  Comenzó a trabajar a la edad de 8 años en el negocio 
familiar elaborando puercos de barro y a la edad de 15 años aprendió la técnica de barro bruñido.  
Posteriormente, promovió la técnica del papel maché especializándose en “Los Viejitos” y “Las Catrinas”, hasta 
la fecha continúa con este arte, difundiendo su conocimiento entre niños y jóvenes en talleres con el fin de que 
no se pierda el interés en el arte tonalteca.  Desde el año de 1999 lo invitaron a participar en el grupo religioso 
“En Busca de Peregrinos”, a partir del año 2006 queda como representante del mismo, y hasta el día de hoy en 
la actualidad sigue al frente de él, la función de este grupo es organizar la visita de la Virgen de Talpa a 
nuestro Municipio de Tonalá.  A partir del año 2010 y hasta el presente año, forma parte del grupo que se 
encarga de la guardia del cuidado de la imagen del Apóstol Santiago.  Siendo Tonalá una comunidad con 
fuertes raíces religiosas, es muy importante la labor que realiza este personaje promoviendo la elaboración de 
artesanía y la religión entre niños y jóvenes, con el fin principal de alejarlos de los vicios que perjudican a 
nuestra sociedad. 
 

– PROFR. RAÚL HURTADO:  

Sexto hijo de la pareja formada por Santiago Hurtado Vallejo y María Guadalupe Pérez Pérez, matrimonio de 
comerciantes alteños oriundos de Jalostotitlan, Jalisco, y avecinados en la ciudad de México; vio la luz del día 
por vez primera a las 4:00 p.m. de un miércoles 15 de septiembre de 1965.  A muy temprana edad tuvo la 
inquietud de ser profesor, lo cual lo manifestaba continuamente al jugar con sus amigos de la infancia . 
Intención que se incrementó al contar con dos hermanos mayores docentes en la familia.  El 16 de febrero de 
1985, ingresó a los 19 años de edad, a las filas del magisterio, aun siendo un estudiante de la Licenciatura en 
Biología en la antigua Facultad de Ciencias de la Universidad de Guadalajara, ubicada en las instalaciones de la 
actual Preparatoria No. 12.  Desde hace 33 años se ha dedicado a guiar la educación de jóvenes estudiantes en 
el municipio tonalteca, al cual desde el primer momento lo adoptó como su segundo hogar y a sus alumnos 
como su segunda familia.  También ha sido como lo mencionara una ex alumna “asesor de algunos, maestro de 
muchos y amigo de todos”, contabilizando más de 15 mil ex alumnos que han circulado por sus aulas.  También 
ha logrado grandes éxitos asesorando a sus alumnos.  En el año de 1996 resultó campeón junto con un grupo 
de cinco alumnos, en el concurso de televisión de conocimientos de Televisa de Occidente “El Tesoro del Saber”, 
ganando el derecho de viajar con todos los gastos pagados a Orlando, Florida, Estados Unidos.  Esto sin 
considerar a la gran cantidad de alumnos que llevó a ganar competencias intersecundarias a nivel escolar, a 
nivel zona, regional y estatal.  En el año de 1998, llevó a un equipo de jóvenes a lograr el campeonato estatal de 
futbol rápido del torneo “Pepsi, Generation Next”, lo cual les permitió viajar al puerto de Acapulco con todos los 
gastos pagados y competir a nivel nacional logrando el quinto lugar en la justa deportiva.  Hoy en día, gracias 
a las redes sociales, ha propuesto reencontrarse con sus ex alumnos, logrando mantener contacto con más de 
10,000 de ellos por correo electrónico, facebook, whatsapp y telefonía celular, realizando muy frecuentemente 
reuniones y megareuniones con quienes considera lo más importante en su vida profesional:  sus alumnos.   

 
– JOSÉ LUIS OLVERA NOGAL: 

Nació en Tonalá, Jalisco, el día 20 de febrero de 1967, hijo de los señores Benjamín Olvera Segura y María 
Nogal Bautista.  Proveniente de familia de músicos tonaltecas, a la edad de 8 años dio inicio con sus clases de 
música.  Tomaba sus clases todas las tardes, después de haber asistido al colegio, así como después de la 
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secundaria y buscando horarios para poder tomar sus clases después de las clases en la preparatoria.  Las 
cuales fueron guiadas por maestros originarios de aquí de Tonalá, los cuales eran músicos de la banda del 
Estado de Jalisco, así como de la Filarmónica del Estado.  Sus maestros Miguel y Manuel Mateos, Anastasio 
Maestro, Alfredo Macías y su padre también músico Benjamín, son los que recuerda y da gracias a que con sus 
conocimientos, los cuales fueron muy importantes y fundamentales para que a esa edad los niños que asistían a 
las clases, supieran elegir el instrumento musical que les gustaría aprender a tocar, eligiendo José Luis “la 
trompeta”.  Así mismo, en este tiempo se formó la Banda Infantil Guadalupana, aquí en Tonalá, con estos niños, 
alumnos e hijos de los músicos integrantes de la Banda Municipal de Tonalá.  Al año siguiente, ya era 
integrante de la Banda Municipal de Tonalá, y ya tenía participaciones en los concursos estatales de bandas de 
música.  En los dos años siguientes era invitado por su Maestro Manuel Mateos Sezate, para participar como 
integrante en la banda de música de la escuela de música de la Universidad de Guadalajara, en la cual era 
Director.  Así como también ensayos con el Director Nemesio Marquez, Director de la Banda Municipal de 
Guadalajara y en la Banda Municipal de San Pedro Tlaquepaque.  Tomando sus ensayos todos los días con 
mucha dedicación, a la edad de 15 años, José Luis ya había superado al maestro, por sus notas alcanzadas y su 
ejecución en la interpretación de cada melodía.  Desde hace 15 años ha querido compartir sus conocimientos 
musicales con los niños de su colonia, los cuales han asistido a clases de música y, a petición de sus compañeros 
y amigos, también músicos, le piden que les dé clases de música a sus hijos, especialmente a los que quieren 
aprender a tocar la trompeta.  Su trabajo desde hace 44 años ha sido como músico, integrante en orquestas, 
bandas y grupos versátiles.  Reconocido por los músicos de aquí de Tonalá, como uno de los mejores 
trompetistas de este municipio y, por qué no decirlo, del Estado de Jalisco. 
 

– MTRO. NICASIO PAJARITO GONZÁLEZ: 

Nació el 13 de octubre de 1935, con una carrera de más de 70 años, también ha trabajado casi toda su vida 
con el barro, principalmente en los estilos de bruñido y canelo; las formas de sus piezas son únicas, elaboradas 
con sumo cuidado destacando su belleza de la decoración y la perfección en el acabado.  También ha trabajado 
en el taller junto con sus seis hijos, quienes aprendieron el oficio observándolo.  También ha exhibido su trabajo 
en el Museo Nacional de la Cerámica en Tonalá y ha recibido varios premios, tanto en México como en el 
extranjero, incluyendo el Galardón Presidencial en el año 2002 del Premio Nacional de la Cerámica en San 
Pedro Tlaquepaque, fue nombrado “Gran Maestro” por el Fomento Cultural Banamex.  En el año 2012, se unió 
con los reconocidos artesanos de Tonalá, para fundar la Galería de los Tesoros del Arte Tonalteca, que a la 
fecha continúa promoviendo la cultura y la artesanía local, transmitiendo sus conocimientos a los niños y 
jóvenes con inquietudes artísticas. 

 
– M.V.Z. FELICITAS MEDRANO SANDOVAL:  

Nació en Tonalá, Jalisco, el 18 de diciembre de 1946, es egresada de la Facultad de Medicina Veterinaria y 
Zootecnia, de la Universidad de Guadalajara, en la generación 1966 – 1969.  Fue Secretario General de la 
Unión de Médicos Veterinarios y Zootecnistas del Estado de Jalisco, en Tonalá, en el periodo de 1981 a 1984; 
Secretaria de Acción Femenil del Comité Directivo Estatal de la Unión de Médicos Veterinarios y Zootecnistas, en 
el  periodo de 1986 – 1988; Delegada Propietaria en la Reunión Regional de Occidente del Movimiento Nacional 
de Profesionistas y Técnicos en Tepic, Nayarit, en diciembre de 1990.  La MVZ Felicitas Medrano, es la primera y 
única mujer tonalteca que ha logrado traer a este municipio la primera muestra Agropecuaria, misma que se 
llevó a cabo del 12 al 15 de abril del año 1984.  También es una mujer de trayectoria participativa, con un 
ímpetu de servicio y ciudadanía en busca un mejor Tonalá para las futuras generaciones. 

 

 

              Para dar cumplimiento al octavo punto del orden del día, en uso de la voz el C. Presidente 

Municipal, P.A.S. Sergio Armando Chávez Dávalos, expresa que, muy buenos días a todas las 

personas que nos acompañan el día de hoy, aquí en el Palacio Municipal del Ayuntamiento de Tonalá, 

a mis compañeras y compañeros Regidores, a las personas que recibieron el Reconocimiento a la 

Participación Ciudadana y a toda la ciudadanía en general que se interesa de alguna forma de la 

participación en nuestro Municipio de Tonalá. Nos encontramos en la recta final de esta 

Administración que he tenido el honor de presidir; en este tiempo he tenido grandes experiencias y la 

mayoría de ellas han sido con la ciudadanía, debiendo aclarar que han sido grandes y gratas 
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experiencias, donde he podido observar que cada día crece la participación en los de interés 

comunitarios o colectivos, que van desde peticiones para la realización de alguna obra o incluso para 

detener el avance de alguna construcción.  La participación ciudadana tiene múltiples aristas, en las 

que es muy interesante ver que las expresiones políticas y sociales fluyen y convergen para ir 

formando la sociedad en la que vivimos; gracias a la participación ciudadana se han obtenido 

grandes logros en materia de derechos de la humanidad, mismos que se encuentran en constante 

evolución y cada vez son más extensos e incluyentes, incluso en la academia o en las universidad, 

hay quienes hablan de una quinta o sexta generación de los derechos humanos.  La sociedad exige 

que las administraciones gubernamentales, en cualquier orden de gobierno sean incluyentes, 

transparentes y con apertura hacia la ciudadanía; ahora ya no sólo hablamos de la labor de la 

sociedad civil organizada, pues encontramos líderes comunitarios o sociales, personas que se 

integran a los proyectos y obras que el gobierno realiza, es por eso que pasamos de los tiempos donde 

los proyectos se generaban en las calles, en las colonias o en las comunidades en las que se 

pretenden realizar; no sólo se trata de socializar obras y proyectos, sino de hacer partícipe a la 

ciudadanía desde la planeación e integración de los elementos que tendrán dichas obras.  La 

ciudadanía se encuentra cada vez más informada y tiene un sentido más crítico, mismo que lo 

expresa a través de los medios sociales con los que hoy se cuentan; las redes sociales, por ejemplo, 

han sido clave fundamental de este crecimiento participativo, pues han servido como plataforma de 

organización, de debate y de comunicación.  Las redes sociales a nivel mundial, han logrado grandes 

movilizaciones sociales que van desde el derrocamiento de gobiernos autoritarios, hasta muestras de 

apoyo y solidaridad en causas o tragedias sociales.  En concreto, en esta Administración hemos 

brindado las herramientas que requiere la participación ciudadana, como son la rendición de 

cuentas, la transparencia, la consulta pública y la apertura al diálogo, recordemos que hemos 

aumentado considerablemente en las calificaciones de transparencia; llevamos a cabo la consulta 

pública para la realización de diferentes obras en el sur del municipio, también realizamos el 

presupuesto participativo cuando la ciudadanía acude a pagar el impuesto predial y siempre hemos 

mantenido el diálogo constante con todas las obras que se han emprendido en esta Administración, 

en cada una de ellas siempre estuvimos al tanto y en diálogo con las personas vecinas y comerciantes 

de la zona.  Hemos sido transparentes, austeros y eficientes con el manejo de los recursos públicos y 

la ciudadanía lo ha podido verificar así.  Estoy comprometido con todas las formas y herramientas de 

la participación ciudadana, hasta el último día de esta Administración, tengan la seguridad que así 

se seguirá realizando, sé que estamos en vías de consolidar esta participación ciudadana, pero hemos 

dado grandes pasos.  Por todo lo anterior, el día de hoy, me siento muy honrado de poder felicitar y 

otorgar este reconocimiento, éste representa a todas las personas que participan en nuestro 

municipio y se esmeran por mejorar su calidad de vida en conjunto con su gobierno.  Es pues que les 

doy las gracias a los 10 galardonados, nuevamente el día de hoy, personas que corren por sus venas, 

por su sangre el compromiso social y que tienen el cariño por transmitir a las siguientes generaciones 

lo que le transmitieron las generaciones anteriores, el economismo social, cultural, educativo, 

desarrollo económico, el deporte, la alfarería; me siento orgulloso de estar entregando este último que 

le toca a mi Administración, homenaje a 10 mujeres y hombres que han nacido en Tonalá; el día de 

hoy nos toca a los ciudadanos tonaltecas estar más comprometidos con las calles y con las causas 

sociales; cada día Tonalá crece más, hay más desunión y seguramente los siguientes gobiernos tienen 

mayores retos, retos para poder unir a la gente, en hacer participar a la gente en opinar y en 

manifestar las necesidades.  Hace algunos días en una conferencia que me invitaron a dar en un foro 

de la Universidad de Guadalajara, yo les comentaba lo que hicimos en esta Administración, unir, 

tratar de unir e iniciar los diálogos, es complicado, pero tuvimos un avance con el apoyo de mis 

compañeras y mis compañeros Regidores, porque desde el proyecto de la zona sur en la carretera 

libre a Zapotlanejo, desde que iniciamos con el proyecto de “Vamos Juntos”, es una realidad, la gente 

participó y  se repararon más de 200 vialidades, se hicieron colectores, en fin, se trabajó con los 
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comerciantes del tianguis establecido, y también participamos los que vivimos aquí en el centro 

histórico de Tonalá donde tuvimos un gran cambio con la aprobación del nuevo Reglamento de 

Comercio y es algo de lo que yo me llevo, con un buen sabor de boca porque nos ayudamos entre 

todos para que se ejecutaran estas nuevas obras para el beneficio de las presentes y nuevas 

generaciones; hoy, nada más me resta decirles que muchas gracias por ese cariño que siempre le han 

demostrado a nuestro Municipio de Tonalá y reiteramos el compromiso, independientemente de que 

estemos en este gobierno, pero seguramente seguiremos preocupándonos y ocupándonos de 

participar como ciudadanos para llegar a ese punto de equilibrio porque todos queremos vivir en paz 

y vivir con tranquilidad, vivir con seguridad y seguir residiendo y participando aquí en nuestro 

Municipio de Tonalá; muchas gracias. 

 

 

        Para dar cumplimiento al noveno punto del orden del día, se realizó la intervención musical 

por parte del C. José Luis Olvera Nogal… - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - INTERVENCIÓN MUSICAL - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

 

 Con lo anterior, y para dar cumplimiento al décimo y último punto establecido en el orden del 

día, el C. Presidente Municipal, P.A.S. Sergio Armando Chávez Dávalos, declara concluida la presente 

Sesión Solemne de Ayuntamiento y señala que, muchas gracias a todos por su presencia y felicidades 

a todos los galardonados, pasen un buen día. 

 

 

Siendo las once horas con veintiocho minutos, en el lugar y fecha señalados, se da por concluida la 

presente Sesión Solemne de Ayuntamiento; firmando para constancia los que en ella participaron y 

quisieron hacerlo.  QUE CONSTE.----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 

 

 
P.A.S. SERGIO ARMANDO CHÁVEZ DÁVALOS 

PRESIDENTE MUNICIPAL 

 

 

 

 

 

ABOGADO NICOLÁS MAESTRO LANDEROS 

SÍNDICO  

 

 

 

REG. MELINA GALLEGOS VELÁSQUEZ 

 

REG. LAURA BERENICE FIGUEROA BENÍTEZ 
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 REG. LIC. ROBERTO AMADOR CÁRDENAS BLAKE, 

 

REG. ABOGADA CLAUDIA YAZMÍN RANGEL VENEGAS 

 

REG. ING. SAMIR SARWERZIDE DE LA TORRE LEYVA 

 

REG. ARQ. CELIA ISABEL GAUNA RUIZ DE LEÓN 

 

REG. ABOGADO HÉCTOR OSVALDO MARTÍNEZ DURÓN 

 

REG. PROFRA. OLIVIA VENEGAS PÉREZ 

 

REG. ENRIQUE PALACIOS DÍAZ 

 

REG. FLORENTINO MÁRQUEZ GARCÍA 

 

REG. MTRO. SALVADOR CASTAÑEDA GUILLÉN 

 

REG. L.C.P. JOSÉ FRANCISCO ROMO ROMERO 

 

REG. LIC. JORGE LUIS VIZCARRA MAYORGA 

 

REG. GUILLERMO MENDOZA QUINTERO 

 

REG. GABRIEL CASTELLANOS VALENCIA 

 

 

 

LIC. ÁNGEL ENRIQUE GUZMÁN LOZA 

SECRETARIO GENERAL 

 

 

 

 

 

 
La presente hoja de firmas, forma parte integrante del Acta de la Sesión Solemne de Ayuntamiento, celebrada el día 30 de agosto del 
2018, en el patio Miguel Hidalgo y Costilla del Palacio Municipal de Tonalá, Jalisco; la cual consta de 8 (ocho) hojas tamaño carta con 
leyenda por uno solo de sus lados.  Administración Pública Municipal Tonalá, Jalisco, 2015-2018.---------------------------------------------------------------- 


